



El Eco de Cartagena

Año XXXII.

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm. 9084

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas. Tres meses, 6 id.—Provincias.—Tres meses, 7'50 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia se dirigirá al Administrador.

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorgeite rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31, y en Londres, Agencia General Española, 6, Great Winchester, Street

—LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE MAYOR 24.—

MIÉRCOLES 10 DE FEBRERO DE 1892

ECOS DE PARÍS

5 de Febrero 1892.

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Ayer se reunió una comisión presidida por los Sres Julio Ferry, Frederic Passy y Berenger, para formar una Liga defensora de la moralidad pública, y evitar que se vean en los escaparates, grabados de arte y pinturas que no sean morales: aquí si que se puede decir el conocido proverbio español «el diablo harto de carne se metió á fraile.»

Mrs. Catherine Booth-Clibbon, generala del ejército de Salud, llegó á París de su viaje de propaganda á la América del Norte: según manifiesta vuelve satisfecha de los proyeitos que ha ganado, y dice ha sido un viaje triunfal el de los Estados Unidos: declara el doble objeto de su viaje que fue provocar un movimiento de simpatía en favor de su obra en Francia y además propagar entre los fieles de América la palabra de salud: dice que en Boston, más de 500 personas se estrujaban por ella: visitó también el Canadá y dice que habiendo hablado ante millares de personas, era que su misión trasatlántica ha sido utilísima para el ejército de Salud.

Con este motivo hubo ayer reunión de fieles adeptos en el café Aleuya de la sala Aubert, para festejar la vuelta de la generala Booth Blihorn y de su secretaria la capitana Bousset-Rayson: dieron café y pasteles, que por un franco de entrada, no fue caro: habló el marido de la generala y nos contó maravillas sobre los triunfos en América de su esposa, con un lirismo especial tocó las reformas sociales que había conseguido el suegro, general Booth: este con los millones que había recogido ha fun-

dado once hornos económicos, 19 asilos de noche, cuatro oficinas de propaganda, una colonia urbana y con lo que le sobra, medita la formación de una colonia ultramarina. Por fin habló la generala, que llevaba cruzada sobre el pecho una gran banda blanca: tiene la cara pálida y lleva un inmenso y descomunal sombrero: su voz es más opaca que otras veces: contó sus triunfos y lo aclamada que ha sido y nos hizo pensar que si la humanidad, es una virtud cristiana, no ha sido esta, nunca, virtud conocida en los creyentes salutistas. Al salir vimos un soldado: es el infortunado marido de la capitana Rus sell, simple soldado en Aix-en-Provence, que ha obtenido de sus jefes permiso para ver á su mujer á su vuelta de América.

La prensa italiana, dice que las escuadras española é italiana, se reunirán en el próximo Octubre en el puerto de Génova, para celebrar juntas el descubrimiento de América por el insigne Condestable Cristóbal Colón, y que si para aquella época, las diferencias italoamericanas se han resuelto en modo satisfactorio, irá también la escuadra americana á celebrar el hecho.

Se habla también de un proyectado viaje de los reyes de Italia, en el próximo verano á Inglaterra, á bordo de un barco de guerra y acompañados por la escuadra, que mandaría el Duque de Génova.

El presidente del Consejo de Francia, Mr. Freycinet, acompañado de su estado mayor, hace en estos momentos, una minuciosa visita á los fuertes de las fronteras: ayer inspeccionó los fuertes y cuarteles de Niza: mañana visitará el puente de Tar.

La exposición anual de pinturas de artistas independientes, se abrirá en el pabellón de la Villa de París el 19 de Marzo próximo: parece que son ya muchos los expositores y que será este año un buen certamen.

Un escándalo se ha promovido el lunes; con la detención arbitraria y vías de hechos, contra Mr. Rousse, diputados de Var, al salir del teatro con su Señora, por un inspector de policía, que por la forma en que lo hizo y la ninguna razón que tuvo, creemos sea destituido.

Parece ser que el nuevo candidato para la presidencia de la Argentina, es el Doctor Roque Saenz Peña que ha sido ya probada en Buenos Aires: en breve lo harán en Lobos, Mercedes, Merlo, Guilmes y en San Pedro y después en La Plata.

Por decreto de Pellegrini de 31 de Diciembre de 1891 se ha suprimido la subvención por economías que recibía la Trasatlántica Española, de 5000 pesos oro al mes: se lamenta, pues la Compañía venía prestando grandes servicios al país con sus cómodos y rápidos viages y el desembarque en la Plata, cosa que no ha hecho otra.

Hasta mi próxima es suyo afmo.

B. L'ECLAIR.

VARIEDADES

EFEMÉRIDES HISTÓRICAS

10 DE FEBRERO DE 1724.

Nace en Sevilla

el bizarro capitán D Luis Daoiz.

Compañeros de armas de Don Pedro Velarde y no menos distinguido que éste por sus virtudes cívicas y por su valor, fué D. Luis Daoiz hijo de D. Martin Daoiz y Quesada y de D.ª Francisca de Torres Ponce de León. Cursadas las primeras letras en el colegio de San Hermegildo de Sevilla, ingresó á la edad de quince años en el del cuerpo de Artillería establecido en Segovia, donde bien pronto adquirió preferente puesto por su aplicación, juicio y prudencia, cualidades que por lo poco común de reunir en juveni-

los años merecieron por sus condiscipulos el dictado de «el anciano.» Cinco años después formaba parte del escalafón del cuerpo y en 1790 daba comienzo á sus gloriosas campañas en la defensa de la plaza de Ceuta y en 1791 en la de Orán, en la cual tanto llegó á sobresalir por las maniobras y actos de valor que llevó á cabo, que el gobierno hubo de otorgarle en recompensa el grado de teniente. En la guerra contra Francia en 1792, se le comisionó como prisionero y con tal permaneció en Tolosa hasta 1796 en que terminó aquella volvió á España. En 1797 se embarcó en la escuadra del Océano y tomó el mando de una cañonera para emprender el ataque del navio inglés «El Poderoso» y también en el mismo año asistió al bloqueo de Cádiz contra la armada británica. Después de realizar dos viajes al continente é islas de América, volvió al servicio de nuestra marina, de nuevo atacada por los ingleses, formando parte de la tripulación del «San Ildefonso.» La circunstancia de poseer diferentes idiomas hizo le apto también para parlamentar en alta mar con los jefes de la escuadra enemiga, y tanto esta delicada misión cuanto otras tan honrosas como difíciles que le fueron encomendadas, las desempeñó digna y acertadamente. En 1808 y ya en el empleo de capitán al que por antigüedad había ascendido, pasó á la Corte para hacerse cargo del servicio de la plaza y detall del arma y en defensa de ambas murió el memorable día 2 de Mayo al ser atacado por las tropas francesas.

Solución á la enarada inserta en el número anterior:

CORDERO.

CHARADA

«Primera, dos-tres,» á «todo».

La solución en el número próximo

LOCAL Y PROVINCIAL

NOTAS.

Se aproxima la época de carnaval y con ella la de los bailes, que ya han iniciado brillantemente algunas sociedades. El Casino, el Ateneo, el Círculo Mercantil, la Acacia, la Unión Obrera y Artesanos darán bailes de máscaras en el próximo carnaval, á cuyo fin se prepara la gente joven de aquellas sociedades. Se anticipa, pues, animación en esos días, ni máscaras que concurren á la alegre fiesta de la juventud.

Nuestro estimado compañero el «Diario de Cartagena» nos excita para que hagamos público el nombre del afortunado amigo nuestro, dueño de las seis magníficas esmeraldas tenidas por falsas y á que nos referíamos en un suelto inserto en El Eco.

Sentimos muchísimo no poder complacer al colega, no tan sólo porque hemos ofrecido guardar absoluta reserva acerca del nombre del poseedor, sino porque carece de interés público lo que pretende que digamos.

El hecho es exacto, y por eso le dimos publicidad, y esperamos que el «Diario» con vista de esta nueva explicación, nos permitirá respetar lo que estamos seguros respetaría también el colega.

Las razones que el dueño de las esmeraldas pueda tener para guardar esa reserva, las ignoramos también.

Esta tarde á las cuatro ha tenido lugar la conducción al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios del cadáver de nuestro inolvidable amigo D. Antonio Alvarez (q. e. p. d.)

Un cortejo numeroso y distinguido acompañaba al féretro, donde yacían los restos del que en vida cumplió con todos los deberes sociales y enjugó las lágrimas de muchos afligidos hijos y de desconsolados padres.

De la caja mortuoria pendía una corona, con la inscripción siguiente: «sus amigos de El Eco.»

Esta Redacción vuelve á pedir al Altísimo por el alma del finado, y desea para sus hijas la resignación posible.

Tenemos entendido que la Cámara de Comercio de esta ciudad se ocupará en

UN DRAMA EN NAPOLES.

93

modo que Della Porta se encontraba en la situación ridícula de un ratón, que después de haber escapado de una ratonera, cayera en otra.

La lluvia aumentaba, calando las ropas del fugitivo que empezaba á sentirse traido de frío. Júguese de su alegría cuando á fuerza de pesquisas, acabó por descubrir en un rincón una escala, una verdadera escala, olvidada allí sin duda por el jardinero. Aplicarla contra el muro y subir, con el corazón palpitante de esperanza, fue asunto de un momento. El prisionero se encontraba libre.

Llegado encima del muro tomó impulso y saltó.

Cayó en medio de un grupo de cuatro individuos, que atándose de pies y manos, lo cargaron sobre sus robustas espaldas y se lo llevaron en una dirección desconocida.

94

EL ECO DE CARTAGENA.

sible encontrar una noche más á propósito. *Alla grazia di Dio!*

Después de dirigir mentalmente una súplica á la Providencia, cabalgó sobre la baranda del balcón. El hierro medio oxidado, era un excelente apoyo, porque á causa de esto, las manos no resbalaban por la superficie del metal. Domenico se suspendió en el espacio por encima de un montón de arena que parecía colocado allí expresamente para aquella circunstancia.

El descenso se hizo felizmente: Della Porta, poniendo á contribución los principios de gimnasia que en otro tiempo le habían enseñado, cayó elegantemente sobre la punta de los pies, como un acróbata con malla de color de carne, que acaba de ejecutar una suerte de trapecio.

Una vez en el jardín, se trataba de buscar la puerta y abrirla, en el caso más que probable de que estuviera cerrada. El evadido empezó á caminar á lo largo de las tapias tocando las piedras, y procurando hallar una salida á la luz de los relámpagos.

Después de media hora de exploración, Domenico se convenció de una triste verdad; á saber, que las puertas estaban cerradas.

—Escalamos los muros, se dijo.

Esto era más fácil de decir que de hacer. La tapia era bastante alta, y los árboles que crecían á su lado no eran bastante fuertes para soportar el peso de un hombre. Volver á su habitación no era más hacedero, de

UN DRAMA EN NAPOLES.

91

éste obediendo una contraorden, había cambiado de camino. No es una desgracia?

—Es una verdadera desdicha! dijo Domenico haciendo un esfuerzo para no reírse de los perances comerciales de Mariuccia. Yo no quiero disgustarte, añadió, pero estas seguras que no haces mal de ojo?

—Ay! suspiró Mariuccia dejando escapar de pronto un torrente de lágrimas.

—Eres jettatrice?

—Hay malas lenguas que así lo dicen.

Al oír esta confesión desnuda de artificio, Domenico retrocedió como si hubiera pisado una víbora. Es necesario ser Napolitano para comprender el terror que inspira á los habitantes de la península el solo nombre de jettatore. Los hombres-lobos, los vampiros, los duendes de que se asustan todavía en nuestras provincias, no pueden dar idea aproximada del espanto que causa á un italiano la proximidad de un jettatore. Se mira al desdichado ó á la desdichada marcados con esta señal, como se debía mirar en la edad media á los leprosos encerrados en sus lazaretos y que tenían obligación de tocar la carraca para hacer huir á los pasajeros. Todo italiano digno de este nombre, se precave contra la presencia de un jettatore, llevándose prendido en su chaleco, un pedazo de coral dividido en varias ramitas. El jettatore representa contra su voluntad el papel de misionero del infierno, anuncia los males, los precede lo mismo que el pez piloto precede al tiburón. No tie-

1202
1424
14